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加快国家中心城市建设，为中原更加出彩作出更大贡献

·会客厅

“地区生产总值破万亿、常住人口破千
万、人均生产总值破10万‘三大突破’，让郑
州建设国家中心城市步伐更加坚定有力。”
市人大代表、郑东新区党工委副书记、管委
会常务副主任牛瑞华如是说。

“去年，郑州晋升国家区域协调发展新机
制12个城市，作为全省对外开放的窗口和经
济社会发展的名片，郑东新区将不断提高工作
站位。”牛瑞华说，今年，郑东新区将增强产业
优势，打造金融业和信息服务业双引擎;将推
进全域城镇化建设，坚持绿色发展，全面提升
城市精细化管理水平。持续加大优质中小学、
医院、便民中心等公共服务设施建设，加快打
造郑州国家中心城市先导区、示范区、核心区。

增强产业优势 加快发展步伐
——访市人大代表牛瑞华

市人大代表、惠济区委书记马军在接受
记者采访时说，政府工作报告是一个催人奋
进、统揽全局、指引方向的高质量报告，确立
了今年政府工作的总体要求和预期目标。

抢抓机遇，惠济区明确了生态、旅游、健
康、科技“四城联建”的发展目标和“一核三
带六园”的空间布局，将在“一核三带六园”
的空间布局上构建现代产业体系。同时，在
做好原有的冷链食品、都市农业等产业基础
上，全面提升生态建设水平和成效，大力发
展文化旅游业，打造特色健康产业园。另
外，建议加快黄河国家湿地公园建设，开展
索须河沿线环境提升和截污治污，净化上游
水质，保证水清河美。

构建惠济现代产业体系
——访市人大代表马军

作为郑州交通蓝图的实践者和见证者，
市人大代表、郑州交通建设投资有限公司董
事长张慧云非常关注全市的交通发展。她
说，近年来，公司围绕交通基础建设，在投资
融资、运营管理上，构建了郑州市交通工程
建设的“资金粮仓”。

“政府工作报告中提到这几年郑州取得
的成就，尤其是交通发展的成就，我们身在
其中，参与了建设，感到非常自豪。”张慧云
说，成绩只代表过去。郑州交通建设投资有
限公司也在转型升级，不仅在国有企业改革
中先行先试，更要加快金融体制改革。“在未
来郑州乃至河南的基础设施建设上，我们希
望在交通延伸服务上更有作为。”

扛起责任 加快郑州交通建设
——访市人大代表张慧云

“政府工作报告中提出不断完善城市公
园体系，中心城区公园围墙应拆尽拆，今后
中心城区拆迁区域面积10亩以下的地块，全
部建成公园绿地，非常振奋人心。”市人大代
表、民建郑州市委副主委李政军表示，增加
中心城区绿量，建设生态园林城市，有助于
进一步提升广大市民的幸福感和获得感。

李政军表示，同时应加快工业产业升
级，大力发展高端制造业，促进郑州战略性
新兴高端制造业的快速增长和发展。利用
央企的科技创新和成果转化，带动全市传统
工业，加快新型技术和设备的改造升级。夯
实全市基础工业，与国际接轨，真正把郑州
打造成为引领中原城市群发展制高点。

加快工业产业升级 向高精尖转变
——访市人大代表李政军

“政府工作报告紧紧围绕国家中心城市
建设找准坐标，振奋人心，催人奋进。”市人
大代表、郑州市污水净化有限公司党委书
记、董事长梁伟刚说。

到去年底，郑州市污水处理率达到
98.3%以上，这在全国是领先的。下一步，如
何进一步提升污水处理率，实现污水全收集
全处理，解决城市污水处理最后一公里的问
题，是水务工作者面临的新课题。据了解，
郑州市将加快水系连通工程建设，建设西水
东引工程，疏浚古汴河，实现郑汴洛水系连
通，这是一个新的历史契机。我们将全面推
进郑州市水生态文明建设水质提升工程，早
日实现水清岸绿、鱼翔浅底的美景。

解决污水处理最后一公里问题
——访市人大代表梁伟刚

记者 徐刚领 覃岩峰 赵柳影 石闯/文 宋晔 马健/图

“郑州在国家中心城市建设中取得骄人
的成绩，令人振奋。”市人大代表、民进郑州
市委副主委、秘书长李建霞说，此次两会，民进
郑州市委带来了《关于进一步强化郑州市学前
教育公益性的建议》。截至2017年底，全市注
册幼儿园1611所，在园幼儿39.12万人，市政
府教育督导达标验收的幼儿园超过1100所。

李建霞认为，郑州市学前教育还存在公
办幼儿园数量少、民办幼儿园经营问题多、
学前教育成本高等问题。因此，建议坚持公
益普惠，构建城乡一体化学前教育服务体
系。健全相关法律法规、完善相应管理制
度，促进学前教育公益普惠，增强人民群众
的幸福感。

强化学前教育公益性
——访市人大代表李建霞

提升污水处理率 打造水清岸绿美景


